



Rashel Citlali Rincón Galindo

Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Antropología Médica

1°B

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

ENFERMEDADES TRADICIONALES

SINDROMES DE FIJACION

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Rashed

Desde una vista muy fuerte o caliente, tener la sangre dulce, envidia hacia la persona, por agarrar aire, por que se considera que algunas personas tienen la vista fuerte sin saberlo afectando principalmente a los niños y plantas, se tienen vista pecada y mal intencionada, o bien, es más considerada como una superstición, Existen muchos tratamientos: entre ellos se encuentra el "quedar" el cuerpo poniendose sal en la lengua y escupiendo en la frente y en el estomago "untar" una cruz con el dedo, dar apretones por todo el tronco y con ropa interior sucia limpiar la frente y todo el cuerpo, pasar un chile guajillo o ancho por la frente y el cuerpo, o bien utilizar, una bolsa de tela roja con ajo, Chile ancho y coral de mar, por mencionar solo algunos ejemplos. La causa del empacho se ha atribuido a comida que se queda pegada, por que no se dirige a la misma, se presenta en niños pequeños cuando comen cosas muy secas y en demasiada cantidad, por algo que cayó mal, o incluso, por que se pegan cáscaras en el estomago. El tratamiento a aqui se da un masaje en toda la espalda y se toma la piel con la yema de los dedos dando un jalón firme y rapido quebrandose con ello el empacho. despues de dicha curación se administra una cucharada de aceite de oliva, se realiza una sobado con hierbabuena y aceite.

ASPECTOS HISTORICO-ANTROPOLOGICOS DE LA RELACION MEDICO-PACIENTE

Dr. Sergio
Bash
Jimenez Rutz

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías: bien-mal, platónico-aristotélico, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Conocida es la contraposición entre la hipocrática y la galénica. En la primera el objeto de estudio del hombre en su totalidad, plantea una teoría de los humores (de personalidad) y de la reacción global ante la enfermedad. Su atención estaba centrada en el sujeto enfermedad. Su segunda enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de la afectación corporal y con una terapéutica concreta. Su foco estaba en tener una enfermedad. Es obvio que fue esta última parte la que la impulsó y condujo al desarrollo de la medicina moderna y dejó a un lado el modelo cosmogónico, univerval y ecológico de la antigüedad. Esta visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad del ser humano como totalidad y hemos viajado al órgano, a la célula y a sus componentes bioquímicos, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. Hemos olvidado que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico que pasa de estar enfermo a tener una enfermedad es una construcción dialéctica del médico. "Usted tiene la enfermedad" como señala a alguien más importante.

PRACTICA CLINICA Y ANTHROPOLOGIA MEDICA

Dr. Sergio Jimenez Ruiz, Kashel

Hoy en día los condicionantes de diversos entornos de desenventro de caracter profundamente inhospicio. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desenventro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tension entre globalismos externos y localismos rurales. Trias (2001) situaciones ambas en las que desaparecen la dimension de cada persona, en las que esta en juego la vida misma de seres humanos concretos, de personas de condicion de vulnerabilidad y donde el otro es visto como mero instrumento (al servicio del mercado o de los funcionarios). El compromiso de Larrin con una España reconciliada representa en su momento y representa en la actualidad, un mensaje futuro, centrado en una afirmacion critica de la verdad y la de la libertad "La verdad nos hace libres". A partir de la constante de la España fracturada de la necesidad de construir un futuro de reconciliacion, Larrin se enfoca en una valoracion de las condiciones para la convivencia, asociadas a una reflexion critica sobre el ojo condicion humana en una doble condicion o dimension por una parte, la necesidad de afirmar una etica de convivencia que fundada en su adhesion a "la causa de la libertad y la

BIBLIOGRAFIA

URIUSTEGUI-FLORES, A, (7 DE FEBRERO-NOVIEMBRE 2014) SINDROME DE FILIACION CULTURAL ATENDIDOS POR MEDIO TRADICIONALES REU SALUD PUBLICA. UNIVERSIDAD AUTONOMA DE GUERRERO, MEXICO.

PARDINAS, I.A (S.F) ENFERMEDADES TRADICIONALES CULTURALES DEL ESTADO DE MEXICO FACULTAD DE MEDICINA.

BIBLIOGRAFIA

BARBADO, A, DIAZ, JJ A, GARZON PJ, C FERNANDEZ CAMACHO, A, GONZALES, C RODRIGUEZ S CAMINO S (FEBRERO DE 2005) ASPECTOS HISTORICOS ANTROPOLOGICOS DE LA RELACION MEDICO-PACIENTE. OBTENIENDO HABILIDADES EN LA SALUD MENTAL. PG 31-36 HTTP 38 PDF.

BIBLIOGRAFIA

AMPARO HULGUIN, U.M.F (2019) EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAIN ENTRALGO: UNA REFLEXION NECESARIA, EN REVISTA CIENTTIFICO ELECTRONICA DE CIENCIAS HUMANAS 43 PG -18 – 32.